IN MEMORIAN Juan Carlos Tedesco (1944-2017)

La Revista Integración y Conocimiento lamenta profundamente la partida de un gran maestro que supo integrar el estudio riguroso de la educación junto al compromiso de pensar y proponer planes y estrategias para su mejora.

Juan Carlos Tedesco dedicó su vida a la investigación, la docencia y la gestión educativa.

Se desempeñó como Director de la Oficina Internacional de Educación de la UNESCO, en Ginebra, del CRESALC (Centro Regional de Educación Superior para América Latina y el Caribe), de la Oficina Regional de Educación para América Latina y el Caribe (OREALC), de la sede regional del Instituto Internacional de Planificación de la Educación (UNESCO) y fue responsable de las investigaciones en empleo y política educacional del Proyecto UNESCO/CEPAL "Desarrollo y Educación en América latina y el Caribe".

Realizó numerosas misiones de asistencia técnica a Ministerios de Educación de América Latina, África y países árabes.

Fue miembro del Consejo Académico de la Universidad de Ginebra y del Consejo del Instituto Nacional de Calidad de la Educación (INCE) de España.

Fue Secretario de Educación y Ministro de Educación de la República Argentina y Director de la Unidad de Planeamiento Estratégico de la Educación. En el ámbito académico, fue Doctor honoris causa de la Universidad de Girona y de la Universidad Nacional de San Martín y docente de posgrado en maestrías y doctorados en la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), en la Universidad de Ginebra, en la Universidad Nacional Tres de Febrero, en la Universidad Nacional de Costa Rica, en la Universidad Nacional de San Martín y en la Universidad de San Andrés.

Asimismo, publicó más de 15 libros acerca de la relación entre la educación y la sociedad. En 2016, recibió el Premio Konex de Platino por sus contribuciones en el campo educativo.

En los últimos años coordinó el Programa de Mejora de la Enseñanza y el Doctorado en Educación en la Universidad Nacional de San Martín.

Juan Carlos no solamente fue uno de los más destacados intelectuales y pedagogos contemporáneos, comprometidos con la educación argentina, latinoamericana y mundial, sino también deja un gran vacío entre amigos, colegas y discípulos por su trato amable y dialogal, su reflexión serena, lúcida y de largo plazo y su firme convicción del valor de la educación para construir una sociedad más justa.

Como homenaje a su persona y a sus enseñanzas, transcribimos una de las respuestas en la entrevista que nos concedió en octubre del 2016, que refleja una de sus preocupaciones permanentes:

"Nuevamente, quisiera insistir en la importancia de las experiencias aprendizaje que realizan nuestros estudiantes en su proceso formación. Las de declaraciones producidas en eventos





políticos como las Conferencias Regionales o Internacionales son importantes para marcar el consenso existente en la región sobre las orientaciones de sentido de la enseñanza superior. Pero es preciso reconocer que si el objetivo es formar profesionales, científicos técnicos comprometidos con la inclusión social, es necesario introducir en los diseños curriculares de sus carreras, el desarrollo de experiencias de aprendizaje que promuevan esos valores. El aprendizaje de la solidaridad y del compromiso con la justicia social es muy exigente tanto desde el punto de vista ético como cognitivo. Estimo que este es uno de los grandes desafíos de la pedagogía universitaria del siglo XXI (Tedesco, 2016; p.118)".

BIBLIOGRAFÍA

Tedesco, J.C. (2016). Entrevista. *Integración y Conocimiento*, Revista del NEIES-MERCOSUR. Córdoba, Argentina (2-5), 116-119.



